

## Palabras del director

Nos complace volver a encontrarnos en otra edición de Casus Belli, la tercera, con la cual cumplimos tres años en línea. La alegría es grande porque nuestro proyecto, comenzado en 2020, ha atravesado los obstáculos originados por la Pandemia y ha podido crecer siguiendo sus propósitos: constituir un espacio de intercambio de conocimientos sobre temas históricos y estratégicos sobre la guerra. En este número de Casus Belli se publican seis artículos originales y dos informes de investigación. El conjunto de artículos se ordena en dos grupos que abordan los temas relacionados con Historia de la Guerra y asuntos de Estrategia. Allí puede encontrarse el trabajo de Pablo Palermo que investiga aspectos, hasta ahora poco estudiados, de la guerra del Paraguay. A continuación se encuentra la contribución del español López Torán donde el autor analiza cómo los gobiernos, durante la Gran Guerra, utilizaron postales como parte de sus estrategias de propaganda. Luego, el investigador español Alberto Lebrón, de la Universidad de Pekín, explica la competición geoestratégica que mantiene EEUU con China por el control sobre las cadenas globales de valor. Posteriormente, Guillermo Caviaasca explica la batalla de Costa Brava, la que considera como definitiva en la guerra civil e internacional que asoló la región del Río de la Plata desde 1836 hasta 1852. Estos trabajos son seguidos por el análisis de Hernán Cornut sobre la actitud adoptada por el Ejército Argentino, en el marco de la Guerra Fría entre 1958 y 1966, ante lo que se conoció como guerra revolucionaria. A continuación, está disponible un extenso y detallado artículo de Skobalski/Arrosio que busca fundamentar las perspectivas de EEUU sobre las confrontaciones estratégicas con la República Popular China y describir la evolución de su estrategia militar ante una potencial confrontación con la principal potencia de Occidente. Como cierre de nuestra edición, pueden leerse dos trabajos de gran interés. El primero analiza la determinación de los riesgos a enfrentar en los distintos momentos del planeamiento, en función del instrumento militar del futuro. En el segundo María Fernanda Malianni realiza un recorrido acerca del potencial de los programas de *coaching* para la formación de líderes y su posible aplicación a las Fuerzas Armadas. Antes de despedirnos, queremos recordar a nuestros lectores que el objetivo de Casus Belli es continuar difundiendo las investigaciones que se están realizando en las áreas del conocimiento relacionadas con la guerra, aspirando a que nuestra publicación se constituya en referente en el intercambio de ideas, desarrollo intelectual y especulación científica entre colegas y especialistas.

Oscar Armanelli